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様式３ 

会   議   録 

会議名 

（審議会等名） 
第２回 上溝地区まちづくり会議 

事務局 

（担当課） 

中央区役所 上溝まちづくりセンター 

電話 042-762-5626（直通） 

開催日時 令和６年９月１７日（火） 19 時 00 分～20 時３０分 

開催場所 上溝公民館 大会議室 

出 

席 

者 

委 員   １９人（別紙のとおり） 

その他 
  横浜緑地株式会社 １人 

  横山公園グループパートナーズ １人 

事務局   2 人（上溝まちづくりセンター地域政策担当 他 1 名） 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 0 人 

公開不可・一部

不可の場合は、

その理由 

 

会議次第 

１ 開 会 

２ 会長あいさつ 

３ 議題 

（１）地域活性化事業交付金について 

（２）まちづくりを考える懇談会について 

（３）上溝まちづくりビジョンについて 

4 その他 

５ 閉 会 
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審  議  経  過 

主な内容は次のとおり。 

 

１ 開会 

 

２ 会長あいさつ（小林会長） 

 

3 議題 

（１）地域活性化事業交付金について 

  ●「高齢者の安全・安心な暮らしを支える事業」について 

（上溝地域包括支援センター所長 佐藤浩史） 

→過去２回、地域活性化事業交付金の交付実績あり。３度目交付金の申請に向

けて事業内容や費用などを吟味している状況。次回のまちづくり会議において、

正式に交付金事業として諮りたい意向とのことで、今回はその前段として、事

業の中身やこれまでの歩みを説明。 

 

（２）まちづくりを考える懇談会について 

  小林会長より、上溝まちづくりビジョンに基づく事業の推進などの身近な取組 

みに力を注ぐことを優先することとし、今年度の「まちづくり懇談会」について 

は、実施を見送ることとしてはどうかとの提案があり、承認された。 

 

（３）上溝まちづくりビジョンについて 

  今年度より横山公園および道保川公園の指定管理を行うこととなった横山公園

グループパートナーズより担当者様をお招きし、地域活動「ホタル復活プロジェ

クト」について、取組み内容について紹介いただいた。 

  

【「ホタル復活プロジェクト」概要】 

▼企画・運営：横山公園グループパートナーズ 

▼協力：麻布大学、ＮＰＯ法人生態教育センター 

▼目的：ホタルの名所として知られる道保川公園だが、年々ホタルの生息数が減

少。水辺の現状を把握しながら、水辺の生き物が住みやすい環境をつく

り、ホタル復活を目指していこうというもの。 

 ▼「ホタル復活プロジェクト」活動内容（全３回開催見込み） 

  第１回 カワニナ大調査～ホタルのごはんはどのくらいある？～ 

（令和６年８月３日に実施済。ホタルの幼虫が食べる“カワニナ”という巻貝

が、道保川のどのエリアにどのくらい生息しているのかを調査し、重点的に

保全すべきエリアを特定することが目的。エリアによって生息数に大きな差

があることが判明した。） 
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第２回 外来植物バスターズ！～水辺の陸地化を防げ！～ 

  （令和６年１０月２７日実施予定。道保川公園は本来あるべき植生が少なく、

他の植物の芽吹きを阻害する外来植物が多い状況。ホタル復活に向けて、参加

者全員で外来種「トキワツユクサ」を抜き取る。） 

 

  ※第３回の詳細な内容は検討中  

 

 ＜主な意見・質疑＞ （〇：委員、●：横山公園グループパートナーズ） 

〇ホタルの復活を盛り上げるため、小学校や中学校の敷地内で、カワニナを育  

 て、それをホタルに食べさせ、そのホタルを自然に放つプロジェクトを実施

できたら面白い。子供たちもホタルに対し愛着が持てる。 

〇８月に実施されたホタル復活プロジェクト第１回目の活動において、カワニ

ナの生息数にエリアによって差があったとのことが分かったとのことだが、

そうした差はどういった理由から生まれるのか。 

 →●カワニナにとっては、例えば、小石ではなく砂利があるような環境が望

ましい。特に一番大きな影響があるのは、「光の当たり具合」。実際、木

が茂って光が当たりづらい場所は生息数が少なかった。 

〇カワニナを捕食するザリガニが道保川公園にいると思うが、外来種の植物「ト

キワツユクサ」の除去のだけでなく、ザリガニのような外来種は駆除しない

のか。 

→●「トキワツユクサ」は、特に繁茂していたため、駆除対象としてピック

アップしたが、今後はそのほかの外来種も対象としていこうと考えてい

る。 

〇１０月に実施予定の第２回のホタル復活プロジェクトチラシを見ると、参加

対象が小学生以上との記載がある。成人１名の付き添いを要するとのことだ

が、高学年ともなると自分たちで行動するものなので、付き添いを要する年

齢をもう少し柔軟にした方が良いのではないか。 

→●今後、検討していきたい。 

 

４ その他 

（１）消防団員募集について【上溝分署 林分署長より】 

  近年は少子化や就業形態等の変化などの影響から、消防団員を確保することが

難しくなってきており、消防団員数が減少傾向にあります。18 歳以上の健康な

人で、相模原市内に居住（または勤務・通学）している人なら入団することがで

きますので、是非興味のある方がいたら、ご紹介くださいとのこと。また、併せ

て、消防団員募集の案内チラシの配架・掲示にご協力いただける団体はお声掛け

くださいとの説明があった。 
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（２）秋祭りについて【上溝地区自治会連合会 小林会長より】 

  上溝地区自治会連合会主催の事業「秋祭り」が、令和６年１０月５日（土）に

上溝さくら公園にて開催予定である旨の案内があった。 

 

５ 閉会（鈴木副会長） 

 

以 上 
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令和６年度 第１回上溝地区まちづくり会議 委員名簿 

団 体 等 名 称 役 職 名 氏  名 出欠席 

上溝地区自治会連合会 

会長 小林 充明 出席 

副会長 亀﨑 武 欠席 

副会長 倉橋 強治 出席 

上溝地区社会福祉協議会 会長 永野 堅次 出席 

上溝地区民生委員児童委員協議会 会長 桑水流 良光 欠席 

上溝公民館 館長 根岸 利昌 出席 

上溝小学校ＰＴＡ 副会長 鈴木 優二 欠席 

上溝中学校ＰＴＡ 会長 藤田 寛之 出席 

上溝南中学校ＰＴＡ 会長 三留 忠弘 出席 

上溝地区青少年指導委員連絡協議会 青少年指導委員 吉田 知美 出席 

上溝地区スポーツ推進委員  安藤 政彦 出席 

上溝地区老人クラブ連合会 会長 新田 恭一郎 出席 

上溝地区ボランティアグループ 代表 雫 幸一 欠席 

相模原市消防団中央方面隊第一分団 分団長 三宅 崇之 出席 

交通安全協会上溝支部 副支部長 中野 正 出席 

防災専門員  中村 秀夫 出席 

上溝商店街振興組合 理事長 鈴木 崇之 出席 

副理事長 小松 靖和 出席 

上溝地域包括支援センター センター長 佐藤 浩史 出席 

上溝みらい創生委員会  加藤 祐次 出席 

上溝南高等学校 校長 河合 豊 出席 

上溝高等学校 校長 内田 勝久 出席 

相模原中央保護区保護司会 会長 清水 洋子 出席 

相模原市農業協同組合 上溝支店 支店長 石井 勝 欠席 

 


